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Mons. Jesús Sanz:
“La primera vez 
inolvidable”

PÁGINA 3

CANGAS DEL NARCEA

La capilla de Santiso, en Can-
gas del Narcea, celebra este año sus 
mil años de existencia. Los docu-
mentos más antiguos recogen la 
presencia de este pequeño templo 
ya en el año 1020, formando parte 
de un convento de religiosas, aun-
que pasó a ser propiedad de Corias, 
hasta el siglo XVII. 

Los vecinos de la zona celebra-

rán el milenario de la capilla este 
domingo, 19 de mayo, comenzan-
do con dos ponencias en la Casa de 
la Cultura de Cangas del Narcea, a 
las 10,15 de la  mañana, a cargo de 
Alfonso García Leal, Catedrático 
de la Universidad de Oviedo, quien 
hablará sobre “La milenaria histo-
ria de Santiso y Corias” y de Merce-
des Pérez Rodríguez, directiva de 
la asociación “Tous pa Tous”. A las 
12,30 h se plantará, simbólicamen-

Milenario de la capilla  
de Santiso, en Cangas 
El Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, 
presidirá la eucaristía este domingo

te, un tejo junto a la capilla y a con-
tinuación el Arzobispo de Ovie-
do, Mons. Jesús Sanz, celebrará la 

eucaristía, que estará acompañada 
musicalmente por el quinteto del 
orfeón In-Paradisum. 

“La revolución 
del padre”, en
Piedras Blancas

AVILÉS

n “Lógica del don en la familia: 
la revolución del padre” es el 
título de la ponencia que ofre-
cerá el sociólogo y profesor de 
la Universidad Pontificia de 
Comillas Fernando Vidal, este 
próximo lunes a las 19,30 h en 
el salón de actos del IES Isla de 
Deva, en Piedras Blancas. La 
conferencia forma parte de las 
Conversaciones “De la lógica 
del don a la cultura del encuen-
tro”, organizadas por la parro-
quia de San Martín de Laspra, 
que dieron comienzo el pasado 
mes de noviembre y que serán 
clausuradas el 2 de junio.

OVIEDO

En la labor de acompañamien-
to y ayuda que Cáritas realiza a las 
personas y familias en situación 
de riesgo de exclusión, una de las 
mayores y constantes preocupa-
ciones es el empleo. Las dificulta-
des para acceder a él o las condi-
ciones una vez logrado un puesto 
de trabajo, afectan en muchas oca-
siones a los jóvenes, especialmente 
cuando están alejados del sistema 
formativo o tienen poca o ninguna 
experiencia laboral. 

Poder llevar a la práctica una 
propuesta concreta para ellos se 
planteó como un objetivo para 
Cáritas, y por ello “Joven Ocú-
pate”, que es como se conoce en 
Asturias al programa de Garantía 
Juvenil estatal, era la oportunidad 
perfecta. Financiado por el Fon-
do Social Europeo, está destinado 
a chicos de entre 16 y 30 años que 
estén inscritos en el fichero del sis-
tema nacional de Garantía Juvenil, 
con preferencia en aquellos que 
carezcan de los estudios de gra-
duado en Enseñanza Secundaria 
Obligatoria. “Joven Ocúpate es un 
programa de formación y empleo 
y es la tercera vez que se desarrolla 

en Cáritas. En este programa, que 
tiene una duración de seis meses, 
ocho o diez jóvenes se forman para 
trabajar, además al mismo tiempo 
son alumnos trabajadores”, expli-

“Joven Ocúpate”, en Cáritas
El programa de formación y empleo está destinado a chicos de 16 a 30 años

Foto de grupo de los alumnos de Joven Ocúpate con la responsable del programa Mónica Fernández.

Capilla de Santiso.

ca Mónica Fernández, responsable 
del programa, “al finalizar reciben 
un certificado de profesionalidad 
de nivel 1 y, por otro lado, nosotros, 
que tenemos también alumnado 

que viene de países de Latinoamé-
rica, mientras están en proceso de 
homologación de sus estudios es 
una formación que les puede venir 
muy bien”.                                                       PÁGINA 2

Fallece Mons. 
Juan Antonio 
Menéndez

OVIEDO

n En la tarde del pasado miér-
coles ha fallecido Mons. Juan 
Antonio Menéndez, sacerdote 
asturiano que desde 2015 era 
Obispo de Astorga.
Nacido en Villamarín de Salce-
do (Grado) en 1957, fue orde-
nado sacerdote en 1981. Ejer-
ció varios ministerios en la 
diócesis: Vicario de Oriente, 
Vicario General, Canónigo de 
la Catedral , Vicario de Asuntos 
Jurídicos  y Obispo Auxiliar de 
Oviedo, nombrado en 2013.

68 adultos 
recibirán los 
sacramentos

OVIEDO

n Un total de 68 adultos recibi-
rán este sábado en la Catedral, a 
las siete y media de la tarde, los 
sacramentos de la iniciación 
cristiana. Cinco de ellos serán 
bautizados, y el resto se con-
firmará; recibiendo también 
alguno la Primera Comunión. 
Para ello, han estado formán-
dose en un proceso de catecu-
menado de algo menos de año 
y medio de duración. Proceden 
de los arciprestazgos de Ovie-
do, Gijón, Siero y el Nalón.  



VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR
Los alumnos reparten la jorna-

da entre el trabajo, con un contra-
to de aprendizaje, y la formación 
básica en competencias clave y 
formación ocupacional. “Cuando 
hablamos de competencias clave 
hacemos referencia a las que son 
necesarias para aquellos alumnos 
que no tienen el título en la Educa-
ción Secundaria Obligatoria. De 
este modo pueden optar a hacer un 

examen que si lo superan les per-
mitirá acceder a certificados de 
nivel superior. Por eso dedicamos 
diariamente un tiempo a las clases 
de Lengua y Matemáticas”.

La programación de los seis 
meses en los que se desarrolla 
“Joven Ocúpate” se ha elaborado 
teniendo muy en cuenta las cir-
cunstancias de los jóvenes que acu-
den a formarse (personal, familiar, 
de expectativas) y con el propósi-
to de que adquieran unos conoci-
mientos que luego puedan llevar a 
la práctica cuando deban enfren-
tarse al mundo laboral. “Reciben 

formación transversal en mate-
rias como igualdad de oportuni-
dades, orientación laboral o sensi-
bilización medioambiental. Tam-
bién se organizan salidas para que 
conozcan instalaciones. Por todo 
ello es un proyecto muy comple-
to en el que se tocan casi todos los 
aspectos posibles”. Entre ellos las 
prácticas  en un establecimiento 
real, de cara al público, que en este 
caso se realiza en las tiendas Koo-
pera de Oviedo y Gijón y en la nave 
del polígono de Silvota: “Los jóve-
nes son trabajadores y como tal tie-
nen una nómina. Los tres primeros 
meses reciben el treinta por cien-
to del salario mínimo interprofe-
sional, los siguientes dos meses el 
cincuenta y el sexto y último mes 
el cien por cien del salario mínimo. 
Esta es una forma de incentivarles 
para que participen en este progra-
ma y que vean la importancia no 
solo de formarse sino también de 
poner en práctica los conocimien-
tos que  reciben”, explica Mónica.

Confianza y formación
Vera, Cecilia y Andrés son tres 

de los jóvenes que este junio fina-
lizan su formación. Vera comen-
ta como en su caso una de las difi-
cultades con las que se encontró 
fue que “al venir de fuera de Espa-
ña no tenía los títulos homologa-
dos. Además aparte de hacer el 
curso, estudiamos competencias 
clave que nos ayudan mucho para 
poder integrarnos a otras ramas”. 
En su caso pudo acceder a “Joven 
Ocúpate” a través de la parroquia, 
“desde allí fue al equipo de empleo 

ESTA HORA2  16 de mayo de 2019

La oportunidad de labrarse un futuro

Nuestro tiempo

de Cáritas. Ellos realizan una muy 
buena labor para derivar a quie-
nes acuden a ellos a las formacio-
nes o trabajos que consideren que 
les pueden beneficiar. En el caso de 
Vera a Joven Ocúpate porque cum-
plía los requisitos”, señala Mónica.

Por su parte, Cecilia y Andrés 
resaltan tanto todo lo que han 
aprendido en estos meses de estu-
dios como el acompañamiento y 
atención cercana y afectiva que 

desde Cáritas les han aportado, lo 
que es sin duda una de sus grandes 
señas de identidad, logrando ganar 
en ánimo y seguridad de cara a su 
futuro laboral y personal. “Para 
mí ha sido una experiencia muy 
bonita, al compartir con mis com-
pañeros hemos creado un vínculo 
y de cara a buscar empleo nos abre 
muchas puertas: cómo tratar al 
cliente, cómo expresarnos. Nos ha 
dado verdadera confianza”, mani-

fiesta Cecilia. Una opinión que es 
compartida por Andrés: “Para mí 
era una oportunidad única y no la 
quise desaprovechar. Nos ayuda 
profesional y personalmente por-
que somos diez personas de dife-
rentes países y nos hemos unido 
de una forma que ahora podemos 
decir que somos familia. Muchos 
tenemos lejos a la nuestra y así nos 

hemos sentido muy confiados”. 
Unas sensaciones que la respon-
sable de “Joven Ocúpate” recibe 
“con alegría porque los docentes 
también estamos muy satisfechos. 
El programa puede desarrollar-
se como se considere, dentro de 
unos parámetros, y en este senti-
do hemos pretendido crear una 
entidad de grupo, que se sientan a 
gusto. En la actualidad vemos que 
el tener un trabajo no significa que 
salgas de una situación desfavora-
ble, por eso el objetivo no solo es 
encontrar empleo sino que hay que 
prepararse, intentar ver qué opcio-
nes tenemos, a qué queremos dedi-
carnos y cómo es nuestra situación. 
A través de este programa se tocan 
todos los aspectos, siempre des-
tacando que hay que formarse y si 
se tiene una base se puede optar a 
más”. 

El testamento 
intelectual de Ratzinger
Comienza el Ciclo de Conferencias 
organizado por la Asociación Católica de 
Propagandistas en la basílica de Gijón

 

GIJÓN

Este pasado martes dio comien-
zo el Ciclo de Conferencias orga-
nizadas por la Asociación Cató-
lica de Propagandistas en Astu-
rias sobre el libro de Benedicto 
XVI “Jesús de Nazaret”, en el salón 
de actos de la basílica del Sagrado 
Corazón, en Gijón. Y se inaugura-
ron con la presencia de Gerardo del 
Pozo Abejón, Decano de Teología 
en San Dámaso (Madrid), quien 
desgranó el primer tomo “La cris-
tología del Reino”. Un volumen que 
el propio Gerardo del Pozo consi-

dera “una especie de testamento 
intelectual y espiritual de Ratzin-
ger”, tal y como afirmó en decla-
raciones a Esta Hora. “En cierto 
modo –dijo– este libro lo había ido 
pensando a lo largo de su vida. De 
hecho, poco antes de haber sido 
elegido Pontífice había escrito una 
carta al teólogo Olegario González 
de Cardedal, en la que le explica-
ba sus deseos de preparar un volu-
men sobre Jesús, en la línea de lo 
que había sido El Señor, de Guar-
dini, un libro, más que científico, 
en cierto modo, de meditación”. Al 
ser elegido Papa “parecía que iba a 

abandonar la idea –explica Gerar-
do del Pozo–, pero luego, a mi 
modo de ver, ha resultado ser una 
de las cosas más importantes de 
su Pontificado, pues se trata de un 
libro considerable”. 

Y es que, para el Decano de Teo-
logía de San Dámaso, el libro de 
Jesús de Nazaret de Benedicto XVI 
es “una especie de síntesis sapien-

cial, espiritual y pastoral de todas 
las reflexiones que le han ido acom-
pañando en su vida. Yo, que me he 
dedicado a estudiar su pensamien-
to, creo que los temas que él mismo 
ha ido tratando a lo largo de su vida 
en Teología iluminan también este 
libro, en el que intenta presentar 
la vida de Jesucristo y los Apósto-
les como el origen de donde brota 

toda la Teología, que más tarde se 
va desglosando a lo largo de la his-
toria de la fe”.

El ciclo de Conferencias organi-
zado por la Asociación Católica de 
Propagandistas en Asturias conti-
núa mañana viernes con la inter-
vención del párroco de San José 
de Gijón, Fernando Llenín, quien 
hablará sobre el tomo “Pascua de 
Jesucristo”, también en horario de 
ocho de la tarde, al igual que el res-
to de las charlas. 

El miércoles, 22 de mayo, acu-
dirá hasta el salón de actos de la 
basílica del Sagrado Corazón 
de Gijón el Obispo auxiliar de 
Madrid, Mons. Juan Antonio Mar-
tínez Camino, quien hablará sobre 
“Joseph Ratzinger: el Papa teólogo 
Benedicto XVI”. 

Finamente, el ciclo estará clau-
surado por el profesor del Semi-
nario de Oviedo Manuel Álvarez, 
que se centrará en “El evangelio 
de la infancia: tomo III de Jesús 
de Nazaret”. Su intervención ten-
drá lugar  el viernes 7 de junio, a las 
ocho de la tarde.  

Conferencia de Gerardo del Pozo, este lunes en el salón de actos de la basílica de Gijón.

La tienda Koopera en Oviedo es uno de los lugares donde realizan su trabajo.

Además de las horas 
de aprendizaje y 
estudio, los jóvenes 
completan su jornada 
trabajando en las 
tiendas Koopera de 
Oviedo y Gijón y en la 
nave del polígono de 
Silvota

Cáritas desarrolla este proyecto desde 
el acompañamiento y la atención a las 
necesidades de los alumnos

Tras los seis meses 
de duración del 
curso adquieren el 
certificado profesional 
nivel 1 que les permite 
poder optar a una 
formación superior y 
acceder al mercado 
laboral con una 
mayor preparación y 
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “Perseverar. Esa acción es una 
señal de la Iglesia. Querría agra-
decer a tantos hombres y muje-
res valientes que arriesgan la 
vida, que van hacia adelante, y 
que también que buscan nuevos 
caminos en la vida de la Iglesia. 
¡Busquemos nuevos caminos, 
esto nos hará bien a todos! Siem-
pre con el pacto de que sean los 
caminos del Señor. Andad hacia 
delante: en la profundidad de la 
oración, del corazón abierto a la 
voz de Dios. Así se hacen los ver-
daderos cambios en la Iglesia, 
con personas que saben luchar en 
lo pequeño y en lo grande”. (10-
V-19)
n “La visión cristiana significa 
aprender a mirar a los otros y a 
las cosas con los mismos ojos de 
Jesús: con los ojos de Dios, ver 
como ve Dios. Quiere decir escu-
char sus palabras para entender 

sus sentimientos y buscar imi-
tar sus gestos. Estad seguros: 
del Evangelio surge un mundo 
más bello y más justo, en el cual 
la diversidad de los otros no es 
motivo de división, sino de cre-
cimiento y de ayuda mutua”. (11-
V-19)
n “Dios ha puesto en la creación 
y en nuestro corazón este proyec-
to: que le amemos a Él, a nuestros 
hermanos y al mundo entero; 
encontremos la verdadera felici-
dad en este amor”. (12-V-19)
n “Nos unimos en oración 
pidiendo al Señor hacernos des-
cubrir su proyecto de amor sobre 
nuestra vida, y darnos el coraje 
de arriesgar en el camino que Él 
siempre ha pensado para noso-
tros”. (12-V-19)
n “Dios se propone, no se impo-
ne; ilumina, pero no deslumbra” 
(14-V-19)

                El Catecismo, punto por punto

370. ¿Qué son las pasiones?
Las pasiones son los afectos, emociones o impulsos de la sensibili-
dad –componentes naturales de la psicología humana–, que incli-
nan a obrar o a no obrar, en vista de lo que se percibe como bueno o 
como malo. Las principales son el amor y el odio, el deseo y el temor, 
la alegría, la tristeza y la cólera. La pasión fundamental es el amor, 
provocado por el atractivo del bien. No se ama sino el bien, real o 
aparente.
371. ¿Las pasiones son moralmente buenas o malas?
Las pasiones, en cuanto impulsos de la sensibilidad, no son en sí 
mismas ni buenas ni malas; son buenas, cuando contribuyen a una 
acción buena; son malas, en caso contrario. Pueden ser asumidas 
en las virtudes o pervertidas en los vicios.
372. ¿Qué es la conciencia moral?
La conciencia moral, presente en lo íntimo de la persona, es un jui-
cio de la razón, que en el momento oportuno, impulsa al hombre a 
hacer el bien y a evitar el mal. Gracias a ella, la persona humana 
percibe la cualidad moral de un acto a realizar o ya realizado, per-
mitiéndole asumir la responsabilidad del mismo. Cuando escucha 
la conciencia moral, el hombre prudente puede sentir la voz de Dios 
que le habla.

Los vemos por doquier tras las 
celebraciones paseando por nues-
tras calles y plazas con una alegría 
que sólo un pequeño puede traslu-
cir. Niños y niñas en ese día feliz de 
su primera comunión nos permi-
ten, siquiera de refilón y con prisa, 
asomarnos al momento que tam-
bién marcó no pocas de nuestras 
ilusiones cuando nos llegó el anhe-
lado día de recibir por primera vez 
a Jesús en el sacramento de la Euca-
ristía.

En mi caso fue a hora temprana, 
por aquello de los ayunos de enton-
ces que nos recordaban que recibir 
al Señor no era cualquier cosa. El 
haberse privado de tomar alimen-
tos tres horas antes de la comunión 
(como antes eran nada menos que 
doce horas, o como actualmen-
te la Iglesia indica que una hora de 
ayuno es suficiente), no tiene el sig-
nificado mágico de llegar a Jesús 
con la digestión hecha para que Él 
pueda adentrarse plenamente en 
nuestro ser. Es tan sólo un reclamo, 
una metáfora, que viene a recor-
darnos de qué debemos ayunar 
para poder recibir de modo puro 
a Jesús: ayunar de todo aquello 
que no da gloria a Dios ni es ben-
dición para los hermanos. Enton-
ces aparecen nuestras palabras 
excesivas que pueden ser como 
puñales que hacen daño hirien-
do a quien escucha nuestras mur-
muraciones, calumnias u ofensas; 
aparecen nuestros hechos con los 
que a veces llenamos de tristeza a 
los que nos ven y contemplan por 
nuestro escándalo o por nuestra 
indiferencia; aparecen los pensa-
mientos con los que interiormen-
te maquinamos rechazos y exclu-
siones o posesiones apropiadoras; 
aparecen también las omisiones 
cada vez que nos escurrimos, nos 
escondemos, nos inhibimos, nos-

callamos… cuando más falta hacía 
nuestra palabra y nuestra presen-
cia. De todo eso hemos de ayunar 
para acercarnos debidamente a 
comulgar a Jesús la primera vez 
y cualquiera de las que luego han 
venido en nuestra vida cristiana. Y 
esto es lo que nos recuerda el ayu-
no eucarístico: que hemos de ayu-
nar de todo cuanto ofende a Dios y 
hace daño a los hermanos.

Es un hecho que va parejo a lo 
anterior, y se lo he oído a los sacer-
dotes en estos días: que antes de la 
primera comunión, hay que prepa-
rarla celebrando la primera confe-
sión. Es realmente hermoso cómo 
educamos a nuestros más peque-
ños para que su conciencia sepa ser 
amiga de la verdad, de la paz, de la 
pureza, del perdón, de la bondad, 
de la belleza, de la justicia y la mise-

ricordia. No son los valores que, 
lamentablemente, más abundan 
en nuestro mundo postmoderno 
y post-cristiano. Pero son los valo-
res más genuinamente evangélicos 
que Jesús vino a enseñarnos con su 
vida y con su palabra. Por eso resul-
ta tanto más urgente acompañar a 
nuestros jóvenes comulgantes para 
que su niñez ya esté sostenida por 
esta forma de ver y de vivir las cosas 
en clave cristiana, aunque luego 
haya tantos señuelos que los tien-
ten para olvidarse de estos valores 
y les faciliten y hasta les subvencio-
nen el poder transgredirlos deján-
dose arrastrar por lo fácil y lo zafio, 
por el pecado.

He visto a tantos niños y niñas 
que han hecho su primera comu-
nión vestidos con sencillez con 
un traje infantil festivo con algún 
motivo religioso como un cruci-
fijo o un rosario que llevaban los 
pequeños, otros con la túnica blan-
ca que facilita la parroquia para 
evitar comparaciones demasiado 
distintas en la forma de vestir, y no 
han faltado tampoco los tradicio-
nales trajes de marinero o de joven 
novia con lo que ataviaban tam-
bién otro aspecto que acompaña 
este momento: que la vida es una 
travesía hasta llegar a la playa del 
cielo y hay que ser avezados mari-
neros para no perder el rumbo y 
sortear las tormentas, así como la 
vida es una larga historia de amor 
que se vive con el más grande 
Amor que comulgamos ennovia-
dos. 

Es una alegría grande ver a 
nuestros más pequeños hacien-
do su primera comunión de Jesús 
sacramentado. Una llamada gozo-
sa que se nos hace a los adultos para 
no romper esa comunión con el 
mismo Jesús que un día por prime-
ra vez vino a nuestro corazón.

La primera vez inolvidable

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Cine con valores   “El mayor regalo. Susana García Muñiz

El próximo 18 de mayo el direc-
tor de cine, productor, actor y 
periodista Juan Manuel Cotelo, 
recibirá la Ola de Oro del XXIII 
Premio Cinematográfico Familia 
por su película “El mayor regalo”, 
estrenada en cines en noviembre 
de 2018.

Ya nos había sorprendido con 
interesantes propuestas como “La 
última cima”, “Tierra de María” o 
“Footprints”. En su último traba-
jo documental, que mezcla ficción 
con testimonios reales, nos acerca 
a la experiencia del perdón en dife-

rentes ámbitos y lugares: España, 
México, Colombia, Irlanda, Ruan-
da o Francia.

Ha sido el documental más visto 
en España el año pasado y además 
se ha estrenado en veinte países de 
Europa y América, con gran éxito. 
Su mensaje es sencillo, el perdón es 
posible gracias al amor que todo lo 
puede. El odio se vence con amor, 
incluso entre personas aparente-
mente irreconciliables, como el 
relato del antiguo terrorista irlan-
dés, Shane O´Doherty, que afirma 
que el terrorismo es una violen-

cia sin sentido que no soluciona 
los problemas y solo provoca más 
daños. Conmovedor es el relato 
de un matrimonio mexicano que 
gracias a su fe, esperanza y oración 
pudo reconciliarse tras una difícil 
separación. Radical e impactante 
es el testimonio de una víctima del 
genocidio de Ruanda y del verdugo 
que acabó con la vida de sus hijos, 
ahora “amigos y hermanos”. Y 
especialmente interesante es el tes-
timonio de perdón de Irene Villa, 
una auténtica lección de vida para 
todos. Una mujer que afirma con-

tundentemente: “Gracias al per-
dón no tengo el corazón amputado. 
La bomba solo pudo con mis pier-
nas”. Pero además de perdonar a 
los demás también será difícil per-
donarse a uno mismo, como mues-
tran algunos de los testimonios.

 Una interesante propuesta con 
toque de humor y buen ritmo que 
nos ayudará a descubrir que el per-
dón es posible, ya que es un don 
que viene de Dios y lo transforma 
todo. Ideal para un cineforum en 
parroquias con jóvenes, familias y 
grupos cristianos. 

Niños y niñas en 
ese feliz día de su 
primera comunión 
nos permiten, siquiera 
de refilón y con 
prisa, asomarnos al 
momento que también 
marcó no pocas de 
nuestras ilusiones 
cuando nos llegó
el anhelado día de 
recibir por primera 
vez a Jesús en el 
sacramento de la 
Eucaristía
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GIJÓN

Este sábado será beatificada, 
a las 11 de la mañana en el recin-
to de Vistalegre, en Madrid, Gua-
dalupe Ortiz de Landázuri, laica y 
perteneciente al Opus Dei, tras la 
aprobación del milagro a un astu-
riano, Antonio Sedano, nacido en 
la aldea de La Peña (Salas). El acto 
será retransmitido en directo a tra-
vés del canal 13 TV. 

¿Cómo definiría la manera de 
ser de Guadalupe?

Me remito al texto que la Igle-
sia publicó en el llamado Decre-
to de Virtudes heroicas, donde la 
Congregación de las Causas de los 
Santos, después de estudiar toda la 
prueba testifical y la prueba docu-
mental, y al resumir por qué Gua-
dalupe es modelo del pueblo cris-
tiano, nos habla de una mujer con 
alegría, con optimismo, con buen 
humor. Es conmovedor pen-
sar que, justo hace un año, el Papa 
Francisco pedía en el documen-
to Gaudete et Exsultate, “santos de 
la puerta de al lado”. Pues bien, la 
Iglesia ahora nos propone como 
modelo a una mujer alegre y opti-
mista, porque el cristianismo es 
confiar en Dios y confiar en los 
demás. Guadalupe fue una mujer 
santa a base de ir convirtiendo en 
oración todo lo que tocaba. Apren-
dió a convertir la oración en verda-
dera oración; la misa en oración; el 
trato con los demás en oración: por 
eso fue heroicamente santa. Una 
santa de barrio, de proximidad.

Nació en 1916 en Madrid, y la 
guerra le pilló en plena juventud. 
Una juventud trágica, tras perder 
a su padre y a su hermano…

Guadalupe forma parte de esa 
generación de hombres y muje-
res que nos han precedido que, al 
término de la guerra civil, se echa-
ron el país a sus espaldas y supie-
ron mirar hacia delante, recons-
truir el tejido social, económico, 
educativo, sanitario, etc. es decir, 
reconstruir una sociedad a base de 
perdonar, olvidar y confiar. A toda 
esa generación habría que agrade-
cerles la fortaleza de haber sabido 
mirar hacia delante y vivir en cari-
dad.

¿Cómo conoció el Opus Dei?
Guadalupe era una mujer 

corriente, había hecho la carre-
ra de Química, daba clase en dos 
colegios de Madrid: el colegio de 
las irlandesas y el Liceo Francés. 
Tenía un novio catalán, muy per-
feccionista; tenía también un gru-
po de amigas, rezaba el rosario con 
su madre, iba a misa los domingos: 
era una mujer muy normal. Pero 
un día, en misa, el Señor irrum-
pió en su alma, y puso en su cora-
zón una inquietud espiritual fuer-
te, como una llamada a entregar su 
corazón. Buscó, y encontró a Jose-
maría Escrivá, sacerdote enton-
ces muy joven en la diócesis de 
Madrid, que acababa de fundar 
el Opus Dei, y empezó a dirigir-
la espiritualmente. Ella, en el calor 
de la oración, en la intimidad, des-
cubrió que esa llamada sorpresiva 
de aquel domingo 15 de enero de 
1944 era la luz para su vida. Preci-
samente que Guadalupe sea mode-
lo de una mujer optimista y alegre 
es consecuencia de que la felicidad 
es la íntima convicción de estar 
haciendo lo que Dios quiere y lo 
que ella hizo, toda su vida, fue lle-

Testigos | Juan Carlos Martín de la Hoz. Postulador de la Causa diocesana de Guadalupe Ortiz de Landázuri

Guadalupe, una “profe de Química”
Ofreció el pasado lunes una conferencia sobre la futura beata en el Ateneo Jovellanos de Gijón

var adelante el querer de Dios.
Parece una mujer con una 

fuerza especial y con unas convic-
ciones firmes. Ya sólo el hecho de 
estudiar una carrera como Quí-
mica en aquella época, cuando 
eran solo cinco mujeres en una 
clase de setenta hombres...

Cuando Dios llama, también da 
los medios para clarificar esa lla-
mada. Por eso no solo le da el pri-
mer impacto de esa llamada, sino 
que la pone “en pista”, porque le 
hace conocer a un sacerdote al que 
Dios mismo le ha pedido que abra 
un camino de santidad en medio 
de las ocupaciones ordinarias. 

Guadalupe es, esencialmente, 
una profe de Química. La Iglesia 
va a beatificar el próximo 18 a una 
mujer que se ha hecho santa dan-
do clase: enseñando a sus alumnos, 
dedicándoles tiempo y paciencia, 
investigando, leyendo, haciendo 
una tesis doctoral. Aunque en oca-
siones, por sacar adelante las acti-
vidades del Opus Dei tuvo que via-
jar a México, a Roma, o tuvo que 
trabajar en cuestiones de gobier-
no, en dirección de residencias o en 
la puesta en marcha de iniciativas 
sociales etc. ella era, de base, una 
profe de Química. 

Por eso, en cuanto la vida lo per-

mitió, sacó su Cátedra en el Institu-
to de Santa Engracia y allí impartió 
una docencia y una investigación 
que sus alumnas todavía recuer-
dan.

El milagro que ha permitido 
llevar adelante la causa de beatifi-
cación tuvo como protagonista a 
un asturiano.

El motor de la puesta en marcha 
de la causa de beatificación fueron 
los favores y gracias que se reci-
bían. Desde el comienzo, el núme-
ro fue muy abundante y además 
del mundo entero, lo cual nos hizo 
caer en la cuenta de que Dios que-
ría que comenzáramos el proceso. 
Un milagro es un hecho extraor-
dinario que se puede demostrar y 
donde hay una acción de Dios en 
sus hijos los hombres a través de la 
intercesión de un Siervo de Dios. 
Antonio Sedano era un asturia-
no que vivía en Cataluña, donde 
había trabajado  y sacado adelante 
a su familia toda su vida. Cuando 
ya estaba jubilado y viudo, un día 
le salió una especie de grano, jus-
to donde se apoya la gafa. Su hija, 
agregada del Opus Dei, que vivía 
con él, le convenció para que fue-
ra al médico. Allí descubren que 
ese grano, aparentemente ino-
fensivo, era en realidad un tumor, 
un cáncer que había que extirpar 
inmediatamente. La noche antes 
de la operación le pidió con fuerza 
a Guadalupe, leyendo la estampa 
para la devoción privada: “quíta-
melo, tú puedes hacerlo”. El primer 
milagro fue que durmió como un 
niño, pero además, al día siguien-
te cuando fue a afeitarse para ir a 
operarse no había tumor, ni rastro. 
Esto sucedió en el año 2006. 

Juan Carlos Martín de la Hoz (centro) en el Ateneo Jovellanos.| PABLO LOBO

“Que sea modelo de mujer optimista y alegre es 
consecuencia de que la felicidad es la íntima con-
vicción de estar haciendo lo que Dios quiere, y lo 
que ella hizo, toda su vida, fue el querer de Dios”

Las comunidades neocatecu-
menales de la diócesis han inicia-
do el domingo 5 de mayo una gran 
misión de evangelización en la ciu-
dad de Oviedo, que se prolongará 
los siguientes domingos hasta el 26 
de mayo de 12.00 a 13.30 horas en 
la Plaza de Porlier y en el Paseo del 
Bombé. La iniciativa se está reali-
zando desde hace seis años simul-
táneamente en unas 10.000 plazas 
de 135 países, desde Roma hasta 
Toronto, desde Madrid hasta Sid-
ney. 

Días después del Domingo de 
Resurrección, el  Papa Francis-

co  recordaba que cada cristiano 
está llamado a encontrarse con 
Jesucristo resucitado “y a conver-
tirnos en sus anunciadores y tes-
tigos”. Por eso, una vez más las 
comunidades neocatecumenales 
salen a las plazas y ofrecen diversas 
catequesis para ayudar a las perso-
nas a tener un encuentro con Jesu-
cristo a través de la escucha de la 
Buena Noticia: el kerigma. 

En su reciente Exhortación 
Apostólica postsinodal sobre 
los jóvenes “Cristo Vive”, el Papa 
insiste en lo que ya había afirma-
do en la Evangelium Gaudium (EG 
113) y que cree oportuno recor-
dar: “Nada hay más sólido, más 
profundo, más seguro, más den-
so y más sabio que ese anuncio. 
Toda formación cristiana es ante 
todo la profundización del keryg-

ma que se va haciendo carne cada 
vez más y mejor»  (Christus vivit 
214). Por otro lado, el  Papa  nos 
exhorta: “¿Adónde nos envía Jesús? 
No hay fronteras, no hay lími-
tes: nos envía a todos. El Evange-
lio no es para algunos, sino para 
todos. No es sólo para los que nos 
parecen más cercanos, más recep-
tivos, más acogedores. Es para 
todos. No tengan miedo de ir y lle-
var a Cristo a cualquier ambien-
te, hasta las periferias existencia-
les, también a quien parece más 
lejano, más indiferente. El Señor 
busca a todos. Siempre es bueno 
y oportuno compartir la alegría 
del Evangelio (Christus vivit 177).   
San Juan XXIII decía profética-
mente en la convocatoria del Con-
cilio Vaticano II: “La Iglesia asiste 
en nuestros días a una grave crisis 

“Gran Misión 2019” en las plazas del mundo
Claves

de la humanidad… Un orden nue-
vo se está gestando y la Iglesia tiene 
ante sí misiones inmensas, como 
en las épocas más trágicas de la 
historia. Lo que se exige hoy de la 
Iglesia es que infunda en las venas 

de la humanidad actual la virtud 
perenne, vital y divina del evan-
gelio”. La Iglesia, que existe para 
evangelizar, tiene hoy una misión 
ineludible y esencial que san Juan 
Pablo II llamó “nueva evangeliza-
ción”, ¿Cómo no anunciar la bue-
na noticia a todos los hombres? 
En este tiempo de Pascua resuena 
en las plazas: “¡Cristo ha resucita-
do! ¡Está vivo hoy! Ha vencido la 
muerte para que el hombre pue-
da pasar de las tinieblas a la luz, de 
la angustia a la paz, del error a la 
verdad, de la tristeza al gozo, de la 
esclavitud a la libertad, de la muer-
te a la vida”.  Durante estos domin-
gos, también en las plazas, Jesu-
cristo resucitado sale a nuestro 
encuentro. 

¡Déjate encontrar y lo experi-
mentarás! ¡Estás invitado!

La Iglesia, que existe 
para evangelizar, tiene 
hoy una misión inelu-
dible y esencial: ¿Cómo 
no anunciar la buena 
noticia a todos los 
hombres? En este tiem-
po de Pascua resuena 
en las plazas: “¡Cristo 
ha resucitado!”

Daniel 
Turiel Díaz
Coordinador del Camino
Neocatecumenal


	Página1
	Página 2
	Página 3
	Página 4

